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福建新中心

加快武夷新区建设是省委省政府贯彻落实中央支持福建进一步加快经济社会发展的重大举措，也是闽北在新的

历史时期培育新经济增长极，实现跨越发展的战略抉择。年月，省政府正式批准实施《武夷新区发展规划》；

年月，省政府出台《关于促进武夷新区产业发展的若干意见》；年月，省政府批准《武夷新区城市总体规划

（-200）》；年月，国务院批复南平市部分行政区划调整方案；今年月，省政府出台《关于支持武夷新区加快

绿色发展的若干意见》（以下简称《意见》）。

各种扶持政策接踵而至，为新区发展注入了强大动力，目前，新兴中心城市框架已初步形成，一批科技含量高

市场前景广阔的绿色产业加快集聚。年月，湖里区委区政府根据市委加快海湾型城市建设的决策部署，以科学

的发展观为基础，认真谋划五年发展目标。根据湖里区的现状和未来中心城区的定位，湖里区提出了全力推进

“三个优化——优化经济结构城区布局人文环境”落实“四个加强——加强党的建设民主法制建设人才队伍建

设改革创新”“再上三个台阶——经济实力再上一个台阶社会事业发展再上一个台阶人民生活水平再上一台阶

”的“”规划。明确了“加快开发东部繁荣中部提升西部南联北进”的协调发展布局，构建“现代物流高新技

术产研新兴生态休闲旅游”三大基地，推动知识型服务型产业转化，大力发展总部经济和流量经济，做大湖里

江头中埔三个商贸圈。
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全区工业形成新的产业聚集，初步形成以厦华等为龙头的电子信息产业群以金鹭特种钢等为龙头的机械制造产

业群以进雄群鑫为龙头的体育休闲旅游用品产业群。

二是实施项目带动，推出了金尚路北段总部经济带钟宅工业研发综合片区湖边水库休闲片区县后片区旧村改造

安置和发展用地等个规划，全年安排重点建设项目个。三是实行招商引资，引进了一批项目，物流餐饮酒店金

融服务电子信息等行业招商和总部经济招商卓有成效。对外来员工也同样温情服务，为了维护外来工的权益，

湖里区开展企业拖欠农民工工资检查，让外来人员在湖里能放心工作踏实生活。(本报记者孙丽萍)对话姚景源

执掌新中心月日，“新闽北·新中心”武夷新区区域发展论坛在建阳体育馆盛大举行，著名经济学家国务院参

事室特约研究员原国家统计局总经济师兼发言人姚景源就“南平经济发展及武夷新区在南平经济发展中的核心

地位”做主题演讲，为现场千余名社会各界精英人士解读当前经济形势以及武夷新区的发展机遇。

论坛上，南平市政府副秘书长武夷新区党工委副书记杨新仪南平万达广场投资有限公司总经理姜洪权分别致辞

；南平市规划局规划师高晨阐述武夷新区规划发展，南平万达地产有限公司副总经理赵靓阐述万达选址武夷新

区的重要原因。

随后武夷新区管委会正处级调研员规划建设部副部长苏绍德，姜洪权与姚景源共同展开南平区域发展论坛，分

别回答市民与记者提问。当前经济工作总基调“稳中求进”姚景源在分析当前中国经济时表示，目前中国经济

现在确实是处在一个十分复杂的阶段，我们把握中国经济，我们稳住中国经济的增长非常重要，怎么样把握中

国经济的发展呢?我们福建新中心还是要从新常态入手，大家知道总书记多次给我们讲中国经济现在进入到了新

常态，我们的任务要适应新常态引领新常态。但任何一个国家福建新中心的经济增长也不可能长时间的保持高

速度而不换挡，增长速度换挡是客观规律的要求，除了客观规律的要求以外，我们福建新中心还面对着诸多的

新情况新矛盾，深层次的问题也要求中国经济换挡，由高速转为中高速，是为改革创造良好的空间和环境的需

要，是我们化解众多的深层次矛盾问题的必须，也就是我们经济工作的总基调“稳中求进”。中国未来经济增

长新动力结构层面怎么把握呢?姚景源认为，比较简单的方法是把握产业结构，看第一产业第二产业和第三产业

。其中第三产业去年占整个国民经济比重%，和我们自身比有很大的进步，但与国际上比较会发现差距太大了

，美国服务业占国民经济比重占%，我们%，全世界把非洲算进去平均是%，我们%，我们第三产业比重福建新

中心还是太低。

所以从结构层面上看，大家看到在新常态下我们农业的基础会得到进一步的夯实，工业正由中低端走向中高端
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，我们的商业服务业在新常态下将有更大的发展。一个国家，乃至一个城市一个区域的未来发展，与第三产业

的发达程度息息相关，如何大力发展第三产业商业服务业则是中国经济转型面临的巨大课题。

“武夷新区虽然发展起步较晚，但这也是福建新中心目前的优势；我们从东北华北华东一直到华南多少省都在

雾霾状态下，武夷新区有着无可比拟的生态优势；武夷新区福建新中心还有着后发优势，可以将更多的发展中

心，转移到商业服务业等第三产业发展上来，依托万达广场这样的商业核心，带动区域内消费，从而将服务业

做大做强。”武夷新区将成为闽北经济新引擎另外一个就是增长层面，姚景源表示，从经济学角度来说，经济

落后就是有发展潜力，落后就有发展空间，未来闽北发展的速度和空间绝对会大于闽南，王健林把万达选址在

武夷新区绝对是有战略眼光。按照常住人口算实打实有质量的城镇化%左右，发达国家的城镇化率在%，我们

大大低于发达国家的平均水平。

要是城镇化每年提高个百分点，有上千万的人由农民转为市民，收入水平提高，消费水平也自然而然提高，对

整个GDP的影响是很关键的，所以城镇化是未来中国GDP最重要的增长空间。过去中国经济发展靠大量物资高能

耗，今后得把创新当成支撑中国经济发展的动力，万达把商业地产变成一个城市中心本身就是一个创新。前年

王健林和马云打了一个赌，我作为见证人，电子商务创新替代不了万达广场，万达广场有餐饮有影院，这是一

种文化，一种全方位的服务。现在看万达在南平的投资不要把他看成单纯的投资行为，是新常态下完善结构的

重要环节，要看到新常态带来的新机遇，新机遇使我们走向新发展。投资商业地产选品牌看实力作为一名长期

从事宏观经济研究的教授，姚景源福建新中心还结合当前经济形势，从经济学的角度给现场嘉宾解读了投资的

奥秘，指引投资人理性认识投资，认识市场价值，从而更好地把握投资机会。万达集团在北京天津上海南京等

余城建立了余座万达广场，每一个万达中心几乎都成了当地城市商业的核心原动力和国际企业总部基地。武夷

新区第一群：qlhotfsb发表于--福建多面发展，难得机遇，要抓住机会，不要怕这，怕哪。武夷新区第一群：一

个国家，乃至一个城市一个区域的未来发展，与第三产业的发达程度息息相关，如何大力发展第三产业商业服

务业则是中国经济转型面临的巨大课题。

酒店拥有个总面积达平方米的会议及多功能空间，全套配备一流的会议视听设施，酒店福建新中心还配备有室

内恒温泳池威斯汀健身馆及水疗中心等设施。未来万达：明年在琅岐建世界级度假区金融街万达广场集大型商

业中心六星级酒店甲级写字楼大型娱乐中心城市步行街SOHO办公六大业态于一体，引入万千百货万达电影城国

美电器世纪联华大歌星KTV大玩家超乐场ZARA等主力店及上百家品牌专营店，满足消费者一站式生活消费需求

。全国政协常委全国工商联副主席大连万达集团董事长王健林表示，万达集团已将福州作为重点投资区域，明

年将在琅岐投资开发世界级旅游度假区项目。随着城市不断发展变化，旧城市中心势必因为交通停车购物环境

商业业态等因素出现滞后现象，新的城市中心变化成为必然。
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原文地址：http://jawcrusher.biz/psj/wn2ZFuJianEn3wD.html
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